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ATA DA TRECENTÉSIMA SEPTUAGÉSIMA TERCEIRA SESSÃO ORDINÁRIA DA 1 

CÂMARA DE ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO DO CONSELHO 2 

UNIVERSITÁRIO DA UNIVERSIDADE ESTADUAL DE CAMPINAS. Aos nove dias do 3 

mês de novembro do ano de dois mil e vinte e um, às dez horas, reuniu-se hibridamente a 4 

Câmara de Ensino, Pesquisa e Extensão do Conselho Universitário da Universidade Estadual 5 

de Campinas, sob a presidência do Magnífico Reitor da Universidade, Professor Doutor 6 

ANTONIO JOSÉ DE ALMEIDA MEIRELLES, e com o comparecimento dos seguintes 7 

conselheiros: Alberto Luiz Serpa, Andréa Marcondes de Freitas, Andréia Galvão, Anna 8 

Victória dos Reis, Claudia Vianna Maurer Morelli, Cláudio José Servato, Cristiane Maria 9 

Megid, Dirce Djanira Pacheco e Zan, Eduardo Gurgel do Amaral, Eliana da Silva Souza, 10 

Elisabeth Cardozo, Fernando Augusto de Almeida Hashimoto, Ivan Felizardo Contrera Toro, 11 

João Marcos Travassos Romano, Marcelo Alves da Silva Mori, Márcio Antônio Cataia, Marco 12 

Aurélio Zezzi Arruda, Maria Helena Baena de Moraes Lopes, Maria Luiza Moretti, Mariana 13 

Gomes Vicente, Mariângela Ribeiro Resende, Paulo Adriano Ronqui, Rachel Meneguello, 14 

Renato Falcão Dantas, Renê José Trentin Silveira e Rodrigo Ramos Catharino. Compareceu 15 

também o representante suplente dos servidores técnico-administrativos José Luis Pio Romera. 16 

Como convidados especiais, compareceram os professores: Ana Maria Frattini Fileti, André 17 

Martins Biancarelli, Douglas Soares Galvão, Edson Tomaz, Fernando Antonio Santos Coelho, 18 

Fernando Sarti, Flávio Luís Schmidt, Francisco Haiter Neto, Márcio Alberto Torsoni, Mônica 19 

Alonso Cotta, Paulo Cardieri, Paulo Régis Caron Ruffino; a doutora Ana Carolina de Moura 20 

Delfim Maciel; a doutora Fernanda Lavras Costallat Silvado; e os senhores Fernandy Ewerardy 21 

de Souza e Maria Aparecida Quina de Souza. Justificaram ausência à Sessão os seguintes 22 

conselheiros: Mirna Lúcia Gigante, sendo substituída pelo conselheiro Márcio Antônio Cataia; 23 

Alberto Luiz Francato, sendo substituído pela conselheira Maria Helena Baena de Moraes 24 

Lopes; Muriel de Oliveira Gavira, sendo substituída pela conselheira Cláudia Vianna Maurer 25 

Morelli; Cláudia Maria Bauzer Medeiros, sendo substituída pela conselheira Mariângela 26 

Ribeiro Resende; Milena Tibúrcio Cicone, sendo substituída pela conselheira Anna Victória 27 

dos Reis. Havendo número legal, o MAGNÍFICO REITOR dá início à Trecentésima 28 

Septuagésima Terceira Sessão Ordinária da Câmara de Ensino, Pesquisa e Extensão. Trata-se 29 

de reunião realizada na forma híbrida, considerando a retomada das atividades presenciais a 30 

partir do dia 13 de setembro, nos termos da Resolução GR-060/2021. Foi facultado aos 31 

conselheiros titulares já imunizados, ou seja, que tenham tomado as duas doses da vacina e 32 

passados 14 dias da segunda dose, comparecer presencialmente na sala do Consu para participar 33 

da reunião. A reunião será realizada empregando também a plataforma Zoom, de forma a 34 

permitir a participação remota dos conselheiros. Pede a colaboração de todos para o sucesso da 35 

reunião. O uso da palavra pelos titulares se dará por ordem de inscrição, que se faz através do 36 

botão em formato de mão. Para manifestação, os conselheiros deverão respeitar o limite de 37 

cinco minutos para a Ordem do Dia e de três minutos para o Expediente. As inscrições para o 38 

Expediente já podem se iniciar, levantando a mão na plataforma Zoom, e as inscrições se 39 

encerrarão após aprovação da ata. A seguir, submete à apreciação a Ata da Trecentésima 40 
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Septuagésima Segunda Sessão Ordinária, realizada em 05 de outubro de 2021. Consulta se há 1 

observações. Não havendo, submete à votação a referida Ata, que é aprovada com 03 2 

abstenções. Passa à Ordem do Dia, com 76 itens, consultando se há destaques por parte dos 3 

conselheiros. Não havendo, submete à votação os itens da Ordem do Dia, sendo aprovados, 4 

com 02 abstenções, os pareceres que subsidiaram os seguintes processos: I – A – Graduação – 5 

Calendário Escolar – 01) Proc. nº 01-P-20882/2021, da Faculdade de Ciências Médicas – 6 

Calendário Escolar para o ano letivo de 2022 do Curso de Graduação em Medicina para o 4º, 7 

5º e 6º anos – Aprovado pela CCG em 07.10.21 – Parecer CCG-15/21 – B – Concursos de 8 

Livre-Docência – Pareceres Finais – Para Homologação – nos termos da Deliberação Consu-9 

A-60/2020 – 02) Proc. nº 03-P-11459/2020, da Faculdade de Engenharia Mecânica – área de 10 

Energia, Térmica e Fluidos e Petróleo, disciplinas EM561 e IM574 – Depto. de Energia - 11 

Habilitado: Erick de Moraes Franklin - Aprovado pela Congregação em 30.08.21 – Parecer da 12 

Comissão Julgadora. 03) Proc. nº 17-P-8731/2021, do Instituto de Artes – área de Práticas 13 

Interpretativas, disciplina AC331 – Depto. de Artes Cênicas – Habilitada: Grácia Maria Navarro 14 

– Homologado pela Congregação em 23.09.21 – Parecer da Comissão Julgadora. 04) Proc. nº 15 

17-P-8741/2021, do Instituto de Artes - área de Práticas Interpretativas, disciplinas AC133, 16 

AC233 e AC333 – Depto. de Artes Cênicas - Habilitada: Verônica Fabrini Machado de Almeida 17 

– Homologado pela Congregação em 23.09.21 – Parecer da Comissão Julgadora. 05) Proc. nº 18 

17-P-20148/2020, do Instituto de Artes – área de Multimeios e Artes, disciplinas CS059 e 19 

CS302 – Depto. de Multimeios, Mídia e Comunicação – Habilitado: Gilberto Alexandre 20 

Sobrinho – Homologado pela Congregação em 23.09.21 – Parecer da Comissão Julgadora. 06) 21 

Proc. nº 07-P-6096/2021, do Instituto de Biologia – área de Ecologia Vegetal e Biologia da 22 

Polinização e Reprodução de Angiospermas, disciplinas BT685 e BT885 – Depto. de Biologia 23 

Vegetal – Habilitado: Fábio Pinheiro – Aprovado pela Congregação em 20.08.21 – Parecer da 24 

Comissão Julgadora – C – Concursos para Provimento de Cargo de Professor Doutor – 25 

Pareceres Finais – Para Homologação – nos termos da Deliberação Consu-A-30/2013 – 07) 26 

Proc. nº 06-P-7672/2020, da Faculdade de Odontologia de Piracicaba – (01 cargo/RTP) – área 27 

de Microbiologia e Imunologia, disciplinas DM012, DM021, DM022, DM035 e DM052 – 28 

Depto. de Diagnóstico Oral – Habilitados: 1º Marilise Inêz Klein Furlan, 2º Debora Campanella 29 

Bastos, 3º Felipe Rodolfo Pereira da Silva, 4º Marcelo Fabiano Gomes Boriollo, 5º Aldenora 30 

Maria Ximenes Rodrigues e 6º Juliana Delatorre Bronzato Ximenes – Homologado pela 31 

Congregação em 08.09.21 – Pareceres da Comissão Julgadora e CIDD-016/21. 08) Proc. nº 34-32 

P-18252/2019, do Instituto de Computação – (01 cargo/RTP) – área de Criptografia e Segurança 33 

Computacional, disciplinas MC889, MO421, MC938, MO422, MC942 e MO639 – Depto. de 34 

Teoria da Computação – não houve candidato habilitado – Homologado pela Congregação em 35 

1º.09.21 – Pareceres da Comissão Julgadora e CIDD-015/21.  09) Proc. nº 34-P-23787/2019, 36 

do Instituto de Computação – (01 cargo/RTP) – área de Aprendizado de Máquina, disciplinas 37 

MC886 e MO444 – Depto. de Sistemas de Informação – Habilitados: 1º Marcelo da Silva Reis, 38 

2º Marcos Medeiros Raimundo, 3º Denis Gustavo Fantinato, 4º Flávia Pisani, 5º Luís Fernando 39 

Gomez Gonzales e 6º Allan da Silva Pinto – Homologado pela Congregação em 1º.09.21 – 40 

https://www.pg.unicamp.br/norma/3548/1
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Pareceres da Comissão Julgadora e CIDD-014/21 – D – Cursos de Extensão – nos termos da 1 

Deliberação Cepe-A-23/2020 - a) Cursos novos – Para aprovação - 10) Proc. nº 01-P-2 

27131/2021, da Faculdade de Ciências Médicas – “Ressonância Magnética no Diagnóstico por 3 

Imagem da Mulher” – oferecido sob demanda, sob a responsabilidade do Prof. Rodrigo 4 

Menezes Jales – Carga Horária: 200 horas – Custo por aluno: R$15.077,50 – Aprovado pela 5 

Congregação em 27.08.21 e pelo Conext em 1º.10.21. 11) Proc. nº 01-P-27394/2021, da 6 

Faculdade de Engenharia Agrícola – “Gestão de Mecanização Agrícola” – oferecido sob 7 

demanda, sob a responsabilidade do Prof. Daniel Albiero – Carga Horária: 30 horas – Custo: 8 

R$42.483,00 (oferecimento pago pela empresa SLC Agrícola S.A.) – Aprovado pela 9 

Congregação em 18.08.21 e pelo Conext em 1º.10.21. 12) Proc. nº 01-P-26722/2021, da 10 

Faculdade de Engenharia Civil, Arquitetura e Urbanismo – “Qualidade Microbiológica 11 

Aplicada ao Tratamento de Águas: da Cólera à Covid-19” – oferecido sob demanda, sob a 12 

responsabilidade do Prof. Adriano Luiz Tonetti – Carga Horária: 40 horas – Custo por aluno: 13 

gratuito – Aprovado pela Congregação em 26.08.21 e pelo Conext em 1º.10.21. 13) Proc. nº 14 

01-P-27459/2021, da Faculdade de Engenharia Mecânica – “Tendências e Desafios na Análise 15 

Dinâmica de Máquinas Rotativas” – oferecido sob demanda, sob a responsabilidade do Prof. 16 

Gregory Bregion Daniel – Carga Horária: 30 horas – Custo por aluno: R$20,00 – Aprovado 17 

pela Congregação em 30.08.21 e pelo Conext em 1º.10.21 – b) Alterações – Para aprovação – 18 

14) Proc. nº 01-P-26230/2015, da Faculdade de Ciências Aplicadas – Alteração de tipo (de 19 

Especialização para Formação de Especialistas), carga horária e disciplinas do Curso “Gestão 20 

Tributária” – Aprovado pela Congregação em 03.02.21 e Conext em 1º.10.21. 15) Proc. nº 01-21 

P-17133/2017, da Faculdade de Engenharia Química - Alteração de tipo (de Especialização 22 

para Formação de Especialistas), do professor responsável e da responsabilidade de suas 23 

disciplinas do Curso “Gerenciamento Estratégico e Aplicado de Projetos” – Aprovado pela 24 

Congregação em 25.06.21 e Conext em 1º.10.21. 16) Proc. nº 01-P-22028/2000, da Faculdade 25 

de Odontologia de Piracicaba - Alteração de professor responsável do Curso “Reabilitação 26 

Protética Sobre Implantes Osseointegrados” – Aprovado pela Congregação em 11.03.20 e 27 

Conext em 1º.10.21. 17) Proc. nº 01-P-9891/2007, da Faculdade de Odontologia de Piracicaba 28 

– Alteração (distribuição da carga horária, forma de realização, ementa, objetivo, bibliografia e 29 

procedimentos metodológicos) do Curso “Acupuntura em Odontologia” – Aprovado pela 30 

Congregação em 08.09.21 e Conext em 1º.10.21. 18) Proc. nº 01-P-24791/2016, do Instituto de 31 

Economia – Reestruturação (forma de realização, carga horária, ementas) do Curso “Direito e 32 

Economia” – Aprovado ad referendum pela Congregação em 15.09.21 e Conext em 1º.10.21 – 33 

c) Para Homologação da Aprovação Ad Referendum do Reitor – 19) Proc. nº 01-P-23551/1998, 34 

do Instituto de Economia – Alteração de tipo (de Especialização para Formação de 35 

Especialistas) e reestruturação do Curso “Gestão e Estratégia de Empresas” – Aprovado pela 36 

Congregação em 27.08.21 e Conext em 1º.10.21. 20) Proc. nº 01-P-26655/2004, do Instituto de 37 

Economia – Alteração de forma de realização (de à distância para semipresencial) do Curso 38 

“Marketing Organizacional” – Aprovado ad referendum pela Congregação em 15.09.21 e 39 

Conext em 1º.10.21. 21) Proc. nº 01-P-25844/2021, do Instituto de Geociências – “Capacitação 40 
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Gerencial em Processos e Ferramentas de Planejamento e Gestão Estratégica de P&D e 1 

Inovação” – oferecido sob demanda, sob a responsabilidade do Prof. Ruy de Quadros Carvalho 2 

– Carga Horária: 32 horas – Custo: R$60.000,02 (oferecimento pago pela empresa Rede 3 

Nacional de Ensino e Pesquisa) – Aprovado pela Congregação em 25.08.21 e Homologado pelo 4 

Conext em 1º.10.21 – E – Convênios, Contratos e Termos Aditivos - nos termos da Deliberação 5 

Consu-A-12/2018 - a) A ser celebrados – 22) Proc. nº 01-P-20523/2017, do Centro de Estudos 6 

de Petróleo - Espécie: Aditivo 06 ao Termo de Cooperação - Partes: Unicamp/Funcamp e 7 

Petrobras - Executores: José Roberto Nunhez e Guilherme José de Castilho - Resumo do 8 

Objeto: Promover modificações no escopo original do Plano de Trabalho do Termo de 9 

Cooperação que visa o desenvolvimento do projeto de P&D “Modelagem e simulação 10 

fluidodinâmica de um homogeneizador de fluxo em sistemas de bombeamento marinho S-11 

BCSS com uso do software OpenFOAM” - Parecer: Cacc. 23) Proc. nº 01-P-8852/2020, da 12 

Diretoria Executiva de Relações Internacionais - Espécie: Termo Aditivo 01 ao Convênio de 13 

Cooperação - Partes: Unicamp/Funcamp e Consulado Geral da Itália em São Paulo - 14 

Executores: Osvaldir Pereira Taranto e Alfredo C. Barbosa de Melo - Resumo do Objeto: 15 

Alterar a Cláusula Quarta – das Obrigações das Partes e prorrogar, por mais um ano, a vigência 16 

do Convênio que visa a cooperação entre as partícipes, com a finalidade de viabilizar o Progetto 17 

Laureati per L’Italiano (Projeto Licenciados para o Italiano) - Parecer: Cacc. 24) Proc. nº 01-P-18 

27728/2021, da Diretoria Executiva de Relações Internacionais - Espécie: Acordo de 19 

Cooperação Acadêmica Internacional - Partes: Unicamp e Universidad de Los Andes 20 

(Uniandes) – Colombia - Executores: Osvaldir Pereira Taranto e Ivie Nunes de Santana - 21 

Vigência: Indeterminada - Resumo do Objeto: Fomentar a cooperação acadêmica por meio de 22 

projetos de pesquisa em comum e/ou o intercâmbio de docentes/ pesquisadores, estudantes de 23 

graduação e pós-graduação, com o reconhecimento mútuo dos cursos realizados na 24 

universidade parceira, e membros técnico-administrativos de cada instituição - Parecer: Cacc. 25 

25) Proc. nº 01-P-27956/2021, da Diretoria Executiva de Relações Internacionais - Espécie: 26 

Acordo de Cooperação Acadêmica Internacional - Partes: Unicamp e Universidad Peruana de 27 

Ciencias Aplicadas S.A.C. (UPC) – Peru - Executores: Osvaldir Pereira Taranto e Ivie Nunes 28 

de Santana - Vigência: 05 anos - Resumo do Objeto: Fomentar a cooperação acadêmica por 29 

meio de projetos de pesquisa em comum e/ou o intercâmbio de docentes/ pesquisadores, 30 

estudantes de graduação e pós-graduação, com o reconhecimento mútuo dos cursos realizados 31 

na universidade parceira, e membros técnico-administrativos de cada instituição - Parecer: 32 

Cacc. 26) Proc. nº 01-P-28407/2021, da Diretoria Executiva de Relações Internacionais - 33 

Espécie: Acordo de Cooperação Acadêmica Internacional - Partes: Unicamp e Universitat 34 

Pompeu Fabra – Espanha - Executores: Osvaldir Pereira Taranto e Vitor Joanni - Vigência: 04 35 

anos - Resumo do Objeto: Fomentar a cooperação acadêmica por meio do intercâmbio de 36 

estudantes de graduação, com o reconhecimento mútuo dos cursos realizados na universidade 37 

parceira - Parecer: Cacc. 27) Proc. nº 36-P-14563/2019, da Faculdade de Ciências Aplicadas - 38 

Espécie: Aditivo 01 ao Termo Aditivo 01 ao Acordo de Cooperação Acadêmica Internacional 39 

- Partes: Unicamp e Cross-Border Research Association - Executores: Cristiano Morini e 40 
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Edmundo Inácio Junior - Resumo do Objeto: Prorrogar, por mais 36 meses, a vigência do 1 

Termo Aditivo 01, passando seu término para 02.10.24; e estabelecer para este novo período 2 

uma bolsa de pesquisa de USD 5.000 (cinco mil dólares) a ser paga diretamente ao executor 3 

pela colaboração no Profile, projeto de Pesquisa e Desenvolvimento financiado pela UE 4 

Horizon 2020 em “Análise inovadora de dados, fontes de dados e arquitetura para 5 

gerenciamento de riscos aduaneiros europeus” - Parecer: Cacc. 28) Proc. nº 36-P-10109/2021, 6 

da Faculdade de Ciências Aplicadas - Espécie: Convênio de Cooperação - Partes: Unicamp e 7 

Fundação Municipal de Saúde de Rio Claro – FMSRC - Executores: Diogo Thimoteo da Cunha 8 

e Ligiana Pires Corona - Vigência: 24 meses - Resumo do Objeto: Execução do projeto de 9 

pesquisa “Alimentos e Saúde: o conhecimento e a percepção de risco e profissionais da Atenção 10 

Básica” - Parecer: Cacc. 29) Proc. nº 04-P-23190/2021, da Faculdade de Engenharia de 11 

Alimentos - Espécie: Convênio de Cooperação - Partes: Unicamp e Associação Brasileira da 12 

Indústria de Alimentos – ABIA - Executores: Mirna Lucia Gigante e Julian Martínez - 13 

Vigência: 05 anos - Resumo do Objeto: Ampla cooperação entre as partícipes, com a finalidade 14 

de desenvolver ações conjuntas para produção e divulgação de conhecimentos relacionados à 15 

produção, processamento, distribuição e consumo de alimentos - Parecer: Cacc. 30) Proc. nº 16 

04-P-23194/2021, da Faculdade de Engenharia de Alimentos - Espécie: Termo Aditivo 01 ao 17 

Convênio de Cooperação - Partes: Unicamp e Associação Brasileira da Indústria de Alimentos 18 

– ABIA - Executores: Mirna Lucia Gigante e Julian Martínez - Vigência: 02 anos - Resumo do 19 

Objeto: Execução do Plano de Trabalho “Processamento de alimentos para curiosos” - Parecer: 20 

Cacc. 31) Proc. nº 23-P-9518/2021, da Faculdade de Educação Física - Espécie: Acordo de 21 

Cooperação Acadêmica Internacional - Partes: Unicamp e Universidad del Bío-Bío/UBB – 22 

Chile - Executores: Edison Duarte e Orival Andries Junior - Vigência: Indeterminada - Resumo 23 

do Objeto: Fomentar a cooperação acadêmica por meio de projetos de pesquisa em comum e/ou 24 

o intercâmbio de docentes/ pesquisadores, estudantes de graduação e pós-graduação, com o 25 

reconhecimento mútuo dos cursos realizados na universidade parceira, e membros técnico-26 

administrativos de cada instituição - Parecer: Cacc. 32) Proc. nº 03-P-3447/2016, da Faculdade 27 

de Engenharia Mecânica - Espécie: Termo Aditivo 03 ao Acordo de Cooperação - Partes: 28 

Unicamp e National Institute of Maritime, Port and Aviation Technology - National Maritime 29 

Research Institute – NMRI – Japão - Executores: Celso Kazuyuki Morooka e Sérgio 30 

Nascimento Bordalo - Vigência: 05 anos - Resumo do Objeto: Colaborar na área de sistemas 31 

oceânicos e por meio da organização de um programa acadêmico que inclui os seguintes 32 

projetos e/ou atividades: desenvolvimento cooperativo de técnicas para experimento em 33 

laboratório para sistemas oceânicos, investigações experimentais de ventos, ondas e corrente 34 

marítima, investigação de projeto de sistemas subaquáticos para águas ultraprofundas, estudo 35 

do comportamento de sistemas flutuantes e sistemas subaquáticos, uso de instalações e de 36 

facilidades de pesquisa e laboratoriais em cada instituição para sistemas oceânicos, e o 37 

desenvolvimento de demais atividades como já previstas no acordo principal de cooperação 38 

entre Unicamp e NMRI - Parecer: Cacc. 33) Proc. nº 18-P-7292/2021, da Faculdade de 39 

Engenharia Química - Espécie: Contrato para Disponibilização de Amostras - Partes: Unicamp 40 
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e Suzano S.A. - Executor: Patricia Fazzio Martins Martinez - Vigência: 03 anos - Resumo do 1 

Objeto: Fornecimento de amostras de lignina kraft pela Suzano à Unicamp, para realização de 2 

testes em escala laboratorial - Parecer: Cacc. 34) Proc. nº 37-P-26787/2021, da Faculdade de 3 

Tecnologia - Espécie: Acordo de Cooperação Acadêmica Internacional - Partes: Unicamp e 4 

National Taiwan University – Taiwan - Executor: Marco Antônio Garcia de Carvalho - 5 

Vigência: 05 anos - Resumo do Objeto: Fomentar a cooperação acadêmica por meio de projetos 6 

de pesquisa em comum e/ou o intercâmbio de docentes/ pesquisadores, estudantes de graduação 7 

e pós-graduação, com o reconhecimento mútuo dos cursos realizados na universidade parceira, 8 

e membros técnico administrativos de cada instituição - Parecer: Cacc. 35) Proc. nº 07-P-9 

5058/2021, do Instituto de Biologia - Espécie: Convênio de Cooperação - Partes: 10 

Unicamp/Funcamp e Bioinfood Soluções em Biotecnologia Ltda. - Executores: Gonçalo A. G. 11 

Pereira e Marcelo Falsarella Carazzolle - Vigência: 30 meses - Recursos: R$23.356,32 - 12 

Resumo do Objeto: Execução do projeto de pesquisa aplicada “Desenvolvimento de um 13 

processo fermentativo para produção de etanol de milho utilizado o sistema bioelétrico” - 14 

Parecer: Cacc. 36) Proc. nº 07-P-19887/2021, do Instituto de Biologia - Espécie: Contrato de 15 

Transferência de Materiais - Partes: Unicamp e Universidade do Texas em Austin (UT Austin) 16 

– EUA - Executor: Gonçalo Amarante Guimarães Pereira - Vigência: conforme item 14 do 17 

Contrato - Resumo do Objeto: Definir os termos e condições do envio de materiais biológicos 18 

pela Universidade do Texas em Austin para a Unicamp do material sgRna, desenvolvido pelo 19 

Dr. Yasuo Yoshikuni, no Laboratório de Berkeley e recebido pela UT Austin, exclusivamente 20 

para os fins definidos no Contrato - Parecer: Cacc. 37) Proc. nº 07-P-24043/2021, do Instituto 21 

de Biologia - Espécie: Convênio de Cooperação - Partes: Unicamp e Apexzymes Biotecnologia 22 

Ltda. - Executor: Gonçalo Amarante Guimaraes Pereira - Vigência: 09 meses - Resumo do 23 

Objeto: Execução do projeto de pesquisa aplicada “Desenvolvimento de plataformas 24 

microbianas e bioprocessos para a produção de enzimas industriais”. Projeto PIPE-Fapesp - 25 

Parecer: Cacc. 38) Proc. nº 07-P-30533/2021, do Instituto de Biologia - Espécie: Contrato de 26 

Hospedagem - Partes: Unicamp e Université Claude Bernard Lyon 1 (UCBL) – França - 27 

Executor: Everardo Magalhães Carneiro - Resumo do Objeto: Determinar os termos e 28 

condições da instalação do aluno Thiago dos Reis Araújo nas dependências da UCBL - Parecer: 29 

Cacc. 39) Proc. nº 01-P-10525/2021, da Agência de Inovação da Unicamp - Espécie: Contrato 30 

de Licença de Uso de Programa de Computador - Partes: Unicamp/Funcamp e Universidade de 31 

São Paulo – USP - Executores: Renato da Rocha Lopes e Vera Lucia Gil da S. Lopes - Vigência: 32 

10 anos - Recursos: conforme Cláusula Quarta – das Remunerações - Resumo do Objeto: 33 

Formalização da licença de uso de programa de computador, não exclusiva e gratuita, da 34 

licenciante para a licenciada, do programa de computador “Cranflow – Craniofacial anomalies: 35 

registration, flow and management”, registrado no INPI em 03.06.15, para fins de uso da 36 

licenciada - Parecer: Cacc. 40) Proc. nº 01-P-21094/2021, da Agência de Inovação da Unicamp 37 

- Espécie: Contrato de Ajuste de Propriedade Intelectual - Partes: Unicamp e Andere e Souza 38 

Fibras Plásticas Eireli – Celera - Executores: Ana Maria Frattini Fileti, Marina L. da Silva e 39 

Iara R. S. Ferreira - Vigência: pelo período de vigência da patente - Resumo do Objeto: 40 
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Estabelecer as condições de Propriedade Intelectual entre a Unicamp e a Celera resultantes das 1 

atividades de pesquisa e desenvolvimento no projeto “Materiais de interface térmica em 2 

grafeno” - Parecer: Cacc. 41) Proc. nº 01-P-21222/2021, da Agência de Inovação da Unicamp 3 

- Espécie: Contrato de Ajuste de Propriedade Intelectual - Partes: Unicamp e Flex IC Indústria 4 

Microeletrônica Ltda. - Executores: Ana Maria Frattini Fileti, Iara R. S. Ferreira e Marina L. da 5 

Silva - Vigência: pelo período de vigência da patente - Resumo do Objeto: Estabelecer as 6 

condições de Propriedade Intelectual entre a Unicamp e a FLEX IC resultantes das atividades 7 

de pesquisa e desenvolvimento no projeto “Sensores de pressão em filmes finos 8 

piezoresistivos” - Parecer: Cacc. 42) Proc. nº 11-P-18712/2014, do Instituto de Química - 9 

Espécie: Termo de Encerramento - Partes: Unicamp/Funcamp e Petrobras - Executores: Heloise 10 

de O. Pastore Jensen e José Alberto F. da Silva - Resumo do Objeto: Formalizar o encerramento, 11 

ocorrido em 15.04.18, do Termo de Cooperação que visou o desenvolvimento do projeto 12 

“Captura de CO2 em materiais nanoestruturados, Fase II – Sólidos lamelares expandidos e 13 

desfolhados” - Parecer: Cacc. 43) Proc. nº 11-P-15483/2021, do Instituto de Química - Espécie: 14 

Adendo ao Acordo de Cooperação - Partes: Unicamp e Universidade do Porto – Portugal - 15 

Executor: Gildo Girotto Junior - Vigência: 05 anos - Resumo do Objeto: Promover relações 16 

acadêmicas, científicas e culturais entre as partes, através de projetos colaborativos; estabelecer 17 

um programa de intercâmbio de estudantes, no âmbito das formações acadêmicas oferecidas 18 

por cada instituição, com o propósito de permitir aos estudantes frequentarem disciplinas na 19 

instituição de acolhimento; e estabelecer um programa de intercâmbio de docentes, 20 

pesquisadores e pessoal administrativo, com vista à formação, à troca de boas práticas e à 21 

capacitação em áreas de interesse comum - Parecer: Cacc. 44) Proc. nº 11-P-15491/2021, do 22 

Instituto de Química - Espécie: Convênio de Cooperação - Partes: Unicamp e Centro Infantil 23 

de Investigações Hematológicas Dr. Domingos A. Boldrini - Executor: Fabio Cesar Gozzo - 24 

Vigência: 120 meses - Resumo do Objeto: Execução do projeto de pesquisa aplicada “Câncer 25 

infantil: Estudos de interação de proteínas para o desenvolvimento de novos tratamentos” - 26 

Parecer: Cacc. 45) Proc. nº 11-P-24393/2021, do Instituto de Química - Espécie: Convênio de 27 

Cooperação - Partes: Unicamp/Funcamp e CP Kelco Brasil S.A. - Executor: Ljubica Tasic - 28 

Vigência: 08 meses - Recursos: R$37.485,00 - Resumo do Objeto: Execução do projeto de 29 

pesquisa aplicada “Caracterização de resíduos e aplicação dos bioativos extraídos” - Parecer: 30 

Cacc. 46) Proc. nº 11-P-24405/2021, do Instituto de Química - Espécie: Acordo de Cooperação 31 

Técnica - Partes: Unicamp e Empresa Brasileira de Pesquisa Agropecuária – Embrapa - 32 

Executor: Julio Cezar Pastre - Vigência: 36 meses - Recursos: conforme Cláusula Quarta – 33 

Valor Global - Resumo do Objeto: Execução do projeto “Avaliação da eficácia de extratos, 34 

substâncias isoladas, sintetizadas e suas formulações sobre o carrapato bovino R. microplus” - 35 

Parecer: Cacc. 47) Proc. nº 11-P-24408/2021, do Instituto de Química - Espécie: Acordo de 36 

Cooperação Acadêmica Internacional - Partes: Unicamp e University of Padua – Itália - 37 

Executor: Marco Aurélio Zezzi Arruda - Vigência: 03 anos - Resumo do Objeto: Fomentar a 38 

cooperação acadêmica por meio de projetos de pesquisa em comum e/ou o intercâmbio de 39 

docentes/pesquisadores, estudantes de pós-graduação e graduação, com o reconhecimento dos 40 
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resultados acadêmicos e dos créditos obtidos na universidade parceira, e membros técnico-1 

administrativos de cada instituição - Parecer: Cacc. 48) Proc. nº 11-P-24541/2021, do Instituto 2 

de Química - Espécie: Convênio de Cooperação - Partes: Unicamp/Funcamp e Supply 3 

Comércio de Produtos Químicos Ltda. - Executor: Heloise de Oliveira Pastore Jensen - 4 

Vigência: 12 meses - Recursos: R$59.280,00 - Resumo do Objeto: Execução do projeto de 5 

pesquisa aplicada “Utilização de resíduos da indústria de papel na preparação de argilas 6 

aniônicas” - Parecer: Cacc. 49) Proc. nº 01-P-28044/2021, do Núcleo de Estudos de Políticas 7 

Públicas - Espécie: Contrato - Partes: Unicamp/Funcamp e Instituto Arcor Brasil - Executores: 8 

Roberta Rocha Borges e Patricia F. de Andrade Romera - Vigência: 19 meses - Recursos: 9 

R$199.900,00 - Resumo do Objeto: Prestação de serviços técnicos especializados de assessoria 10 

institucional pela Unicamp, com a finalidade no alinhamento teórico e prático de grupos de 11 

estudos, disponibilização de metodologias de acompanhamento, documentação e conteúdo 12 

bibliográfico, pesquisa na escola, design participativo e prática democrática, no Projeto 13 

Instituto Arcor, visando contribuir para a melhoria da qualidade da oferta da educação infantil 14 

em 09 escolas de educação infantil existentes no município de Rio das Pedras, e vinculadas à 15 

prefeitura municipal daquele município - Parecer: Cacc. 50) Proc. nº 01-P-7766/2021, do 16 

Núcleo Interdisciplinar de Planejamento Energético - Espécie: Memorando de Intenções de 17 

Cooperação - Partes: Unicamp e University of Limerick – Irlanda - Executor: Bruna de Souza 18 

Moraes - Vigência: 05 anos - Resumo do Objeto: Expandir as relações de pesquisa e cooperação 19 

nas áreas de intensificação de processos e materiais estruturados tendo como base a equidade e 20 

reciprocidade e para promover relações e entendimento mútuo entre as partes - Parecer: Cacc - 21 

b) Para Homologação da Aprovação Ad Referendum do Reitor - 51) Proc. nº 01-P-20523/2017, 22 

do Centro de Estudos de Petróleo - Espécie: Aditivo 05 ao Termo de Cooperação - Partes: 23 

Unicamp/Funcamp e Petrobras - Executores: José Roberto Nunhez e Guilherme José de 24 

Castilho - Data de Assinatura: 29.03.21 - Resumo do Objeto: Prorrogar, por mais 180 dias, a 25 

vigência do Termo de Cooperação que visa o desenvolvimento do projeto de P&D “Modelagem 26 

e simulação fluidodinâmica de um homogeneizador de fluxo em sistemas de bombeamento 27 

marinho S-BCSS com uso do software OpenFOAM” - Parecer: Cacc. 52) Proc. nº 01-P-28 

4587/2021, da Diretoria Executiva de Direitos Humanos - Espécie: Convênio de Cooperação - 29 

Partes: Unicamp/Funcamp e Associação Brasileira de Pesquisadores(as) Negros(as) – ABPN – 30 

Executores: Silvia Maria Santiago e Débora Cristina Jeffrey - Data de Assinatura: 16.09.21 - 31 

Vigência: 05 anos - Resumo do Objeto: Ampla cooperação entre as partícipes, com a finalidade 32 

de desenvolvimento de projetos e ações que estimulem a produção de conhecimento e à 33 

promoção dos direitos individuais e coletivos, da diversidade étnico-racial, visando promover 34 

a diversidade, a equidade e o combate ao preconceito, à discriminação étnico-racial e racismo 35 

- Parecer: Cacc. 53) Proc. nº 01-P-6150/2021, da Diretoria Executiva de Direitos Humanos - 36 

Espécie: Termo Aditivo 01/2021 ao Convênio de Cooperação - Partes: Unicamp/Funcamp e 37 

Associação Brasileira de Pesquisadores(as) Negros(as) – ABPN - Executores: Silvia Maria 38 

Santiago e Débora Cristina Jeffrey - Data de Assinatura: 16.09.21 - Vigência: 12 meses - 39 

Recursos: de acordo com a Cláusula Terceira – Recursos - Resumo do Objeto: Realização do 40 
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“IV Congresso Brasileiro de Pesquisadores/as Negros/as”, conforme Plano de Trabalho - 1 

Parecer: Cacc. 54) Proc. nº 02-P-1210/2020, da Faculdade de Ciências Médicas - Espécie: 2 

Acordo de Cooperação Acadêmica Internacional - Partes: Unicamp e Qatar University – Catar 3 

- Executores: Luiz Carlos Zeferino e Claudio Saddy Rodrigues Coy - Data de Assinatura: 4 

22.12.20 - Vigência: Indeterminada - Resumo do Objeto: Fomentar a cooperação acadêmica 5 

por meio de projetos de pesquisa em comum e/ou o intercâmbio de docentes/pesquisadores, 6 

estudantes de pós-graduação e graduação, com reconhecimento mútuo dos cursos realizados na 7 

universidade parceira, e membros técnico-administrativos de cada instituição - Parecer: Cacc. 8 

55) Proc. nº 04-P-25340/2019, da Faculdade de Engenharia de Alimentos - Espécie: Carta de 9 

Acordo - Partes: Unicamp e Universidade de Lund – Suécia - Executor: Mário Roberto 10 

Maróstica Junior - Data de Assinatura: 18.02.20 - Resumo do Objeto: Compromisso, perante à 11 

Fapesp, em respeitar e executar as respectivas Políticas Institucionais de Propriedade 12 

Intelectual, Confidencialidade e Publicação em relação a todas as propostas da Fapesp, no 13 

projeto “2019/13465-8 – Lund University and State University of Campinas partnership for 14 

studies on cardiometabolic disease-preventive functional foods and diets” - Parecer: Cacc. 56) 15 

Proc. nº 28-P-20472/2021, da Faculdade de Engenharia Agrícola - Espécie: Convênio de 16 

Cooperação - Partes: Unicamp/Funcamp e Piccin Máquinas Agrícolas Ltda. - Executores: 17 

Angel Pontin Garcia e Tarcio Andre dos Santos Barros - Data de Assinatura: 20.08.21 - 18 

Vigência: 34 meses - Recursos: R$735.120,00 - Resumo do Objeto: Execução do projeto de 19 

pesquisa aplicada “Distribuidor de Fertilizantes e Corretivos Master Elétrico” - Parecer: Cacc. 20 

57) Proc. nº 03-P-20673/2021, da Faculdade de Engenharia Mecânica - Espécie: Acordo de 21 

Parceria - Partes: Unicamp/Funcamp, Fundação de Desenvolvimento da Pesquisa – Fundep e 22 

Motiva Mobilidade S.A. - Executores: Janito V. Ferreira e Eurípedes G. de Oliveira Nobrega - 23 

Data de Assinatura: 14.09.21 - Vigência: 36 meses - Recursos: conforme Cláusula Quarta – 24 

Dos Recursos - Resumo do Objeto: Execução do projeto “Desenvolvimento de um sistema de 25 

controle de equilíbrio para veículo inclinável de três rodas” - Parecer: Cacc. 58) Proc. nº 32-P-26 

20806/2021, do Centro de Hematologia e Hemoterapia - Espécie: Contrato de Condução de 27 

Pesquisa Clínica - Partes: Unicamp/Funcamp e Sanofi Medley Farmacêutica Ltda. - 28 

Executores: Erich Vinicius de Paula e Sara Teresinha Olalla Saad - Data de Assinatura: 28.09.2 29 

- Vigência: 05 anos - Recursos: conforme Apêndice 1 - Resumo do Objeto: Realização do 30 

“Estudo fase 3, aberto, multicêntrico de segurança e eficácia de longo prazo da administração 31 

intravenosa da proteína de fusão do fator de coagulação VIII recombinante FC-von Willebrand-32 

XTEN (rFVIIIFc-VWF-XTEN; BIW001) em pacientes com hemofilia A grave previamente 33 

tratados” - Parecer: Cacc. 59) Proc. nº 32-P-20695/2021, do Centro de Hematologia e 34 

Hemoterapia - Espécie: Contrato de Prestação de Serviços - Partes: Unicamp/Funcamp e Centro 35 

Avançado de Estudos e Pesquisas Ltda. – Caep - Executores: Erich Vinicius de Paula e Sara 36 

Teresinha Olalla Saad - Data de Assinatura: 17.09.21 - Vigência: 06 meses com previsão de 37 

prorrogação automática até 60 meses - Recursos: R$146.195,40 - Resumo do Objeto: 38 

Realização de bioensaio de imunogenicidade, que contempla teste triagem inicial (por 39 

metodologia Elisa, ensaio direto), seguido por testes confirmatórios (por metodologia funcional 40 
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em cultura de células hematopoiéticas), quando necessário, em até 498 amostras de soro 1 

encaminhadas pela contratante - Parecer: Cacc. 60) Proc. nº 09-P-10523/2019, do Instituto de 2 

Filosofia e Ciências Humanas - Espécie: Termo Aditivo 01 à Carta de Compromisso - Partes: 3 

Unicamp/Funcamp e Ministerio de Cultura y Deporte – Unidad Técnica de Iberarchivos – 4 

Espanha - Executores: Christiano Key Tambascia e Humberto C. Innarelli - Data de Assinatura: 5 

26.10.20 - Resumo do Objeto: Prorrogar, por mais 06 meses, a vigência da Carta de 6 

Compromisso, e registrar os repasses feitos pela Iberarchivos à Unicamp no valor total de R$ 7 

45.267,27 para a execução do Projeto “Existimos! Contra o silêncio e esquecimento – pela 8 

preservação e difusão dos conjuntos documentais do AEL”, de acordo com o edital de 9 

convocação denominado “XX Convocatória de Apoio a Projetos Arquivísticos” - Parecer: 10 

Cacc. 61) Proc. nº 01-P-17113/2020, da Agência de Inovação da Unicamp - Espécie: Contrato 11 

de Licença de Exploração de Tecnologia - Partes: Unicamp/Funcamp e Licia Carla da Silva 12 

Costa – ME - Executores: Newton Cesário Frateschi, Marina Luciana da Silva e Daniel Martins 13 

de Souza - Data de Assinatura: 20.01.21 - Vigência: pelo período de vigência da patente - 14 

Recursos: conforme Cláusula Quinta – Das Remunerações – Resumo do Objeto: Formalização 15 

da licença para exploração de patente em caráter não exclusivo, da licenciante para a licenciada, 16 

da tecnologia “Método preditivo de avaliação da resposta de pacientes ao tratamento com 17 

antipsicóticos”, depositada junto INPI, para fins de desenvolvimento, produção e 18 

comercialização, conforme reivindicações descritas no documento de patente, em área 19 

geográfica irrestrita - Parecer: Cacc - c) Convênios para homologação – anteriores à 20 

Deliberação Consu-A-12/2018 - 62) Proc. nº 01-P-29300/2008, do Centro de Engenharia 21 

Biomédica - 1) Espécie: Carta Aditiva - Partes: Unicamp e Finep - Executores: Eduardo Tavares 22 

Costa e José Wilson M. Bassani - Resumo do Objeto: Prorrogar os prazos de execução física e 23 

financeira e de Prestação de Contas final, fixando os mesmos em 26.12.13 e 24.02.14, do 24 

Convênio que objetivou a transferência de recursos financeiros, pela Concedente à Convenente, 25 

para a execução do Projeto “Laboratório Nacional para Gerenciamento da Tecnologia em 26 

Saúde” - 2) Espécie: Carta Aditiva - Resumo do Objeto: Prorrogar os prazos de execução física 27 

e financeira e de Prestação de Contas final, fixando os mesmos em 26.12.14 e 24.02.15 - 3) 28 

Espécie: Carta Aditiva - Resumo do Objeto: Prorrogar os prazos de execução física e financeira 29 

e de Prestação de Contas final, fixando os mesmos em 26.08.15 e 25.10.15 - 4) Espécie: Carta 30 

Aditiva - Resumo do Objeto: Prorrogar os prazos de execução física e financeira e de Prestação 31 

de Contas final, fixando os mesmos em 26.03.16 e 25.05.16 - 5) Espécie: Carta Aditiva - 32 

Resumo do Objeto: Prorrogar os prazos de execução física e financeira e de Prestação de Contas 33 

final, fixando os mesmos em 26.03.17 e 25.05.17 - 6) Espécie: Carta Aditiva - Resumo do 34 

Objeto: Prorrogar os prazos de execução física e financeira e de Prestação de Contas final, 35 

fixando os mesmos em 26.12.17 e 24.02.18 - 7) Espécie: Carta Aditiva - Resumo do Objeto: 36 

Prorrogar os prazos de execução física e financeira e de Prestação de Contas final, fixando os 37 

mesmos em 26.12.18 e 24.02.19 - 8) Espécie: Carta Aditiva - Resumo do Objeto: Prorrogar os 38 

prazos de execução física e financeira e de Prestação de Contas final, fixando os mesmos em 39 

26.06.19 e 25.08.19. 63) Proc. nº 11-P-18712/2014, do Instituto de Química - 1) Espécie: 40 
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Aditivo 05 ao Termo de Cooperação - Partes: Unicamp/Funcamp e Petrobras - Executores: 1 

Heloise de O. Pastore Jensen e José Alberto F. da Silva - Data da Assinatura: 26.07.17 - Resumo 2 

do Objeto: Alterar o Plano de Trabalho para viabilizar o andamento das atividades ainda 3 

pendentes no Termo de Cooperação que visa o desenvolvimento do projeto “Captura de CO2 4 

em materiais nanoestruturados, Fase II – Sólidos lamelares expandidos e desfolhados” - 5 

Parecer: Caacc - 2) Espécie: Aditivo 06 - Data da Assinatura: 26.10.17 - Resumo do Objeto: 6 

Prorrogar, por mais 150 dias corridos, a vigência do Termo de Cooperação - Parecer: Caacc - 7 

3) Espécie: Aditivo 07 - Data da Assinatura: 16.01.18 - Resumo do Objeto: Alterar o Plano de 8 

Trabalho para viabilizar o andamento das atividades ainda pendentes no Termo de Cooperação 9 

- Parecer: Caacc - d) Relatórios de Atividades – Para aprovação - 64) Proc. nº 01-P-29300/2008, 10 

do Centro de Engenharia Biomédica - Espécie: Relatório Final de Atividades do Convênio - 11 

Partes: Unicamp e Finep - Executores: Eduardo Tavares Costa e José Wilson M. Bassani - 12 

Período: dezembro/2008 a junho/2019 - Resumo do Objeto: Transferência de recursos 13 

financeiros, pela Concedente à Convenente, para a execução do projeto “Laboratório Nacional 14 

para Gerenciamento da Tecnologia em Saúde - Parecer: Cacc. 65) Proc. nº 01-P-16947/2012, 15 

da Diretoria Executiva de Relações Internacionais - Espécie: Relatório Final de Atividades do 16 

Acordo - Partes: Unicamp e Sede do Instituto Confúcio – China - Executor: Bruno Martarello 17 

de Conti - Período: julho/2014 a julho/2019 - Resumo do Objeto: Estabelecer os direitos e 18 

responsabilidades das partes na criação e gestão do Instituto Confúcio - Parecer: Cacc. 66) Proc. 19 

nº 36-P-16304/2018, da Faculdade de Ciências Aplicadas - Espécie: Relatório Final de 20 

Atividades do Termo Aditivo 02 ao Convênio de Cooperação - Partes: Unicamp e Prefeitura 21 

Municipal de Limeira - Executores: Eliana de Toledo Ishibashi e Luciano A. Mercadante - 22 

Período: dezembro/2018 a dezembro/2020 - Resumo do Objeto: Execução do plano de trabalho 23 

“Qualidade de vida do servidor da Prefeitura Municipal de Limeira” - Parecer: Cacc. 67) Proc. 24 

nº 02-P-7286/2014, da Faculdade de Ciências Médicas - Espécie: Relatório Final de Atividades 25 

do Convênio - Partes: Unicamp e Associação Dan Brasil - Executores: Eduardo Mello de 26 

Capitani e Fábio Bucaretchi - Período: dezembro/2014 a dezembro /2019 - Resumo do Objeto: 27 

Ampla cooperação entre as partícipes com a finalidade de promover a cooperação técnico-28 

científica no desenvolvimento do ensino, assistência e pesquisa na área de Toxicologia Clínica 29 

e Medicina de Mergulho e o compartilhamento das informações relevantes com associados e 30 

não associados da Dan Brasil por meio de atendimento telefônico - Parecer: Cacc. 68) Proc. nº 31 

05-P-10589/1997, da Faculdade de Engenharia Civil, Arquitetura e Urbanismo - Espécie: 32 

Relatório Final de Atividades do Convênio - Partes: Unicamp/Funcamp e Finep - Executores: 33 

José Luiz Antunes O. Souza e Philippe R. B. Devloo - Período: julho/1997 a julho/1999 - 34 

Resumo do Objeto: Repasse de recursos para subsidiar a execução do projeto “Automação 35 

industrial”, subprojeto “Simulação e Visualização em Engenharia” - Parecer: Cacc. 69) Proc. 36 

nº 03-P-3447/2016, da Faculdade de Engenharia Mecânica - Espécie: Relatório Final de 37 

Atividades do Termo Aditivo 02 ao Acordo de Cooperação - Partes: Unicamp e National 38 

Institute of Maritime, Port and Aviation Technology - National Maritime Research Institute – 39 

NMRI – Japão - Executores: Celso Kazuyuki Morooka e Sérgio Nascimento Bordalo - Período: 40 
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junho/2016 a junho/2021 - Resumo do Objeto: Colaborar na área de Sistemas Oceânicos, 1 

visando o desenvolvimento de atividades experimentais, com ênfase em sistemas submersos e 2 

flutuantes em águas ultraprofundas, nas instalações de ambas as instituições, além de atividades 3 

previstas no Acordo principal - Parecer: Cacc. 70) Proc. nº 06-P-32402/2013, da Faculdade de 4 

Odontologia de Piracicaba - Espécie: Relatório Final de Atividades do Convênio de Cooperação 5 

- Partes: Unicamp/Funcamp e Colgate-Palmolive Industrial Ltda. - Executores: Jaime 6 

Aparecido Cury e Lívia Maria Andaló Tenuta - Período: fevereiro/2014 a janeiro/2019 - 7 

Resumo do Objeto: Ampla cooperação entre as partícipes, com a finalidade de desenvolvimento 8 

e análise de produtos para prevenção de cárie dental e doenças de gengiva - Parecer: Cacc. 71) 9 

Proc. nº 15-P-19920/1999, do Hospital de Clínicas - Espécie: Relatório Final de Atividades da 10 

Carta-Contrato - Partes: Unicamp/Funcamp e Produtos Roche Químicos e Farmacêuticos S.A. 11 

- Executores: Fernando Lopes G. Júnior e Raquel S. Bello Stucchi - Período: janeiro/2000 a 12 

agosto/2001 - Resumo do Objeto: Execução do “Estudo clínico fase III, randomizado, 13 

multicêntrico, de eficácia e segurança, examinando os efeitos da duração do tratamento e dose 14 

diária de Ribavirina em pacientes com Hepatite C crônica viral tratados com a combinação de 15 

PEG – Interferon OC – 2a e Ribavirina” - Parecer: Cacc. 72) Proc. nº 15-P-12528/2000, do 16 

Hospital de Clínicas - Espécie: Relatório Final de Atividades da Carta-Contrato - Partes: 17 

Unicamp/Funcamp e Produtos Roche Químicos e Farmacêuticos S.A. - Executores: Fernando 18 

Lopes G. Júnior e Raquel S. Bello Stucchi - Período: setembro/2000 a agosto/2002 - Resumo 19 

do Objeto: Execução do “Estudo randomizado, parcialmente cego, multicêntrico, fase III, com 20 

3 braços avaliando a eficácia e segurança da monoterapia de Peg-Interferon alfa-2a (Ro 25-21 

8310) versus terapia de combinação de Peg-Interferon alfa 2a com Ribavirina (Ro 20-9963) 22 

versus terapia de combinação de Interferon alfa 2a (Ro 22-8181) com Ribavirina por 48 23 

semanas e 24 semanas de acompanhamento em pacientes com Hepatite C Crônica, co-24 

infectados com o HIV” - Parecer: Cacc. 73) Proc. nº 09-P-10523/2019, do Instituto de Filosofia 25 

e Ciências Humanas - Espécie: Relatório Final de Atividades da Carta de Compromisso - Partes: 26 

Unicamp/Funcamp e Ministerio de Cultura y Deporte – Unidad Técnica de Iberarchivos – 27 

Espanha - Executores: Christiano Key Tambascia e Humberto C. Innarelli - Período: 28 

agosto/2019 a dezembro/2020 - Resumo do Objeto: Aceitar o pagamento da subvenção que lhe 29 

foi outorgada para e execução do Projeto “Existimos! Contra o silêncio e esquecimento – pela 30 

preservação e difusão dos conjuntos documentais do AEL”, de acordo com o edital de 31 

convocação denominado “XX Convocatória de Apoio a Projetos Arquivísticos” - Parecer: Cacc 32 

- II – Para Emissão de Parecer - F - Proposta de Reestruturação Departamental - 74) Proc. nº 33 

29-P-14557/2010, da Faculdade de Engenharia Elétrica e de Computação - Proposta de 34 

Reestruturação Departamental, da seguinte forma: Fusão com alteração na denominação: DEB 35 

– Departamento de Engenharia Biomédica, sendo integrado ao DSIF – Departamento de 36 

Semicondutores, Instrumentos e Fotônica – que em decorrência da presente alteração, passa a 37 

ser denominado DEEB – Departamento de Eletrônica e Engenharia Biomédica - Alteração na 38 

Denominação: DCA – Departamento de Engenharia de Computação e Automação Industrial 39 

para DCA – Departamento de Engenharia de Computação e Automação – Mantidos: DECOM 40 



338 
 

 

– Departamento de Comunicações; DSE – Departamento de Sistemas e Energia - Aprovada 1 

pela Congregação em 30.11.20 – Parecer PG-2784/2021. G - Pós-Graduação - Inciso II do § 1º 2 

do Artigo 83 da Deliberação Consu-A-10/2015 - 75) Proc. nº 36-P-23891/2021, da Faculdade 3 

de Ciências Aplicadas - Proposta de criação do curso de pós-graduação lato sensu MBA em 4 

Gestão e Políticas Públicas – sob a responsabilidade do Prof. Carlos Raul Etulain – Carga 5 

Horária: 480 horas – Valor a ser pago por aluno: R$ 10.225,58 (para cada oferecimento do 6 

curso, serão oferecidas 2 (duas) bolsas integrais de caráter socioeconômico) - Aprovada pela 7 

Congregação em 11.08.21 – Deliberação CCPG-103/21 - H - Recurso – Reconsideração de 8 

matrícula - Deliberação Consu-A-11/1998 - 76) Proc. nº 01-D-5036/2021, Paulo Henrique 9 

Oliveira Galego – da Faculdade de Ciências Aplicadas – Recurso interposto pelo interessado 10 

face à decisão da CCG contrária à solicitação de reconsideração de matrícula – Deliberação 11 

CCG-144/19 (contrária) e Parecer PG-816/21. Nada mais havendo a tratar na Ordem do Dia, 12 

passa ao Expediente Suplementar com o seguinte assunto: 01) Proc. nº 01-P-33136/2021, 13 

minuta de deliberação Cepe que dispõe sobre a obrigatoriedade de apresentação do 14 

comprovante de vacinação contra a Covid-19 pelos discentes da Unicamp e dá outras 15 

providências. A intenção é que essa minuta seja discutida nas unidades, que os diretores se 16 

posicionem a respeito, e isso deve entrar na próxima Cepe para deliberação. Em seguida, passa 17 

a palavra aos conselheiros inscritos no Expediente. O Conselheiro PAULO ADRIANO 18 

RONQUI diz que já externou ao professor Sarti uma dúvida, que já foi esclarecida, mas acha 19 

que é importante deixar claro para toda a comunidade sobre as disposições transitórias dos 20 

concursos de livre-docência. É uma inquietação no Instituto de Artes, e pode ser em outras 21 

unidades também, a questão do artigo 3º, que esclarece que a partir de 2022 as publicações de 22 

editais de abertura de concurso público para obtenção do título de livre-docente deverão ser 23 

precedidas da indicação de reserva de recursos. O entendimento tão debatido aqui nesta Casa 24 

foi o de que esses recursos serão alocados no orçamento de dezembro, mas existe uma certa 25 

aflição em realizar esses concursos agora para que esteja assegurada a parte do artigo 2, que 26 

define que os que serão realizados a partir de 2021 estarão automaticamente vinculados ao MS-27 

5. Então 2022 deveria ter essa reserva de recursos, por isso essa insegurança. Fez o destaque 28 

para o professor Sarti explicar um pouco, e reforçar para a comunidade que foi tão 29 

expressamente orientado para que não houvesse uma correria para a realização desses 30 

concursos, e para que possam, com tranquilidade, fazer esses concursos ao longo de 2022. A 31 

Conselheira DIRCE DJANIRA PACHECO E ZAN diz que sua manifestação é para externar 32 

os cumprimentos à Reitoria, que se posicionou com relação ao corte de bolsas do Pibid e da 33 

Residência Pedagógica. A Faculdade de Educação sempre trouxe, e o professor Renê também 34 

possivelmente vai tocar no tema, que é a preocupação com mais um desmonte. A cada dia neste 35 

país vivem um sobressalto de desmonte de políticas públicas, de programas, mas em especial 36 

esses dois programas, que são voltados a investimento na melhoria da qualidade na formação 37 

de professores, não só os professores que estão na formação inicial nos cursos de licenciatura, 38 

mas porque há um forte vínculo construído entre a Universidade e a escola de educação básica. 39 

A Unicamp, quantitativamente, acaba contribuindo pouco na formação dos professores, 40 
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possuem vagas limitadas nos cursos de licenciatura, mas sabem da importância da fala da 1 

Unicamp, da sua voz defendendo essa pauta. Então externa aqui a preocupação, para que se 2 

mantenham atentos com esse tema e com essa perspectiva, que é estratégica. Falar de formação 3 

de professores é falar da formação cultural, científica das novas gerações. Então isso é 4 

fundamental, que não se rendam também a políticas que vêm sendo desenhadas, seja do governo 5 

federal, do governo do estado, da tentativa de padronizar a formação dos professores, ou a 6 

importação de metodologias inovadoras, então que se mantenham atentos com relação a esse 7 

tema. O Conselheiro MARCELO ALVES DA SILVA MORI diz que no expediente da última 8 

Cepe falou sobre os gargalos para o estabelecimento de convênios e propostas para tentar 9 

agilizar esses processos. Fez a proposta aqui, se dispôs a levantar esses gargalos com colegas 10 

docentes e servidores não docentes, e avisa que acabou de enviar essa lista, esse documento 11 

para o professor César, do Gabinete, para a CGU, e que, portanto, esse documento está nas 12 

mãos da Administração para consideração. Fica à disposição para quaisquer esclarecimentos e 13 

para ajudar no que for no sentido de tentar otimizar esses processos de convênio. O Conselheiro 14 

RENÊ JOSÉ TRENTIN SILVEIRA diz que o primeiro comentário que faria a professora Dirce 15 

já antecipou, cumprimenta a Administração Central da Unicamp pela posição firme que ela 16 

assumiu em relação à defesa das bolsas do Pibid e da Residência Pedagógica. O Pibid é o 17 

Programa Institucional de Bolsa de Iniciação à Docência. Considera que essa é uma das 18 

iniciativas mais interessantes na política de formação de professores que já existiu no país nos 19 

últimos anos. Ela vem sendo sistematicamente atacada já há algum tempo, e neste momento em 20 

especial seria muito complicado se elas não fossem pagas. A posição da Unicamp é 21 

fundamental, a Universidade tem mais de 20 cursos em licenciatura, é muito conhecida por sua 22 

excelência na pesquisa, mas ela tem uma excelência também nos profissionais de educação que 23 

forma, e quanto mais ela puder reforçar essa excelência também nessa área, mais vai contribuir 24 

com uma sociedade melhor, com uma educação de mais qualidade. Então cumprimenta a 25 

Reitoria por esse posicionamento e convida os colegas a conhecer mais profundamente essas 26 

propostas, que são fundamentais para a formação de professores. Tem duas notas tristes a fazer, 27 

a primeira é o falecimento de um estudante do curso de Pedagogia no último final de semana, 28 

que comoveu toda comunidade da FE, o estudante Mateus de Barros Julião, de 25 anos, que 29 

estava internado no Hospital Mário Gatti e veio a falecer. A Faculdade decretou luto de três 30 

dias, que se encerrou no domingo, e convida a todos para a homenagem que farão a ele e sua 31 

família, virtualmente. E a segunda nota triste é relacionada ao que ocorreu ontem na Câmara 32 

Municipal de Campinas, quando a vereadora Paula Miguel, mulher negra, foi violentamente 33 

agredida verbalmente com ofensas racistas por uma horda de pessoas que estavam lá para 34 

combater o passaporte vacinal e a vacina, inclusive propagando mentiras, dizendo que vacina 35 

mata, e outras bobagens que têm ouvido bastante ultimamente. A vereadora Paula foi 36 

interrompida enquanto falava na tribuna, justamente criticando o preconceito contra o rap, 37 

preconceito esse que é também uma forma de racismo. O racismo, além de um preconceito que 38 

reforça e busca legitimar a desigualdade, que pesa há séculos sobre o povo negro, também é 39 

crime e precisa ser combatido na forma da lei. A Câmara Municipal de Campinas precisa apurar 40 
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esse fato e impor as penalidades cabíveis aos responsáveis. Sabem que o racismo também é um 1 

problema estrutural da sociedade brasileira e principalmente por isso o combate a ele passa 2 

também por um processo educativo que deve atingir a toda a sociedade e ser uma iniciativa de 3 

todas as instituições da sociedade civil, mas em especial das instituições educacionais. E a 4 

Unicamp, que já vem se notabilizando pelo combate às diversas formas de discriminação, e 5 

também na defesa da diversidade étnico-racial, a seu ver não pode deixar de se manifestar, e de 6 

manifestar o seu repúdio a esse episódio hediondo, lamentável, ocorrido no parlamento 7 

municipal, que deveria ser o palco da democracia, da expressão a da defesa dos direitos 8 

humanos. Então deixa aqui o seu convite para que a Unicamp também se posicione, 9 

manifestando o seu repúdio em relação a esse fato ocorrido ontem na Câmara de Campinas. A 10 

Conselheira ELISABETH CARDOZO solicita um retorno para o sindicato de algumas 11 

situações encaminhadas para a Reitoria sobre as quais não obtiveram resposta. Foram 12 ofícios 12 

encaminhados para a Reitoria com várias situações que chegam no sindicato e que consideram 13 

melhor discutir do que judicializar tudo, inclusive foi uma conversa que tiveram durante a 14 

campanha para a Reitoria, que fariam uma parceria e discutiriam as questões. E tem lhe 15 

chamado atenção que os ofícios sequer estejam sendo respondidos. São 12 ofícios com 16 

situações de denúncia, com sugestões, com pedido de reunião com o STU, e que a Reitoria 17 

sequer respondeu. Duas situações envolvem financeiramente os funcionários Funcamp; 18 

acredita que se a Funcamp estiver com alguma atitude que não seja legal, a Unicamp tem de 19 

intervir, como no caso que está ocorrendo da cobrança do transporte dos filhos de funcionários 20 

Funcamp que vêm de fretado. Já colocou isso na gestão passada, no final do ano passado, e foi 21 

informada de que não era legal essa cobrança. Ela foi suspensa por cerca de três meses, e agora 22 

voltaram a fazer essa cobrança. Mandaram um ofício há dois meses solicitando análise da 23 

situação e até agora nada. Pede à Reitoria para que responda pelo menos se estão analisando; 24 

existem situações que não podem ficar em análise por muito tempo, como essa do transporte, 25 

ela é muito grave. Se a Funcamp estiver infringindo alguma lei, a Unicamp indiretamente é 26 

responsável por isso, e quem sofre são os funcionários. Então solicita que a Reitoria dê um 27 

pouco mais de atenção aos ofícios enviados pelo STU. Cita o caso de uma funcionária que está 28 

sofrendo desconto de R$350 pelo transporte da filha de 4 anos que vem no colo. A Unicamp 29 

nunca cobrou transporte de filho de funcionário, portanto pergunta se isso é legal, se houve 30 

alguma alteração que os funcionários não estejam sabendo. Outra questão, que ainda não 31 

encaminhou à Reitoria, é que têm ouvido muito, e ontem inclusive recebeu um vídeo de uma 32 

denúncia referente ao setor de isolamento de Covid no Caism. Pelo que pôde visualizar no 33 

vídeo, acha que a questão de isolamento ali está totalmente irregular, fora do propósito, aquilo 34 

não pode ser considerado um setor de isolamento. Pode encaminhar o vídeo, se o senhor Reitor 35 

desejar, para que seja apurado. Conversou com o professor César alguns dias atrás e são da 36 

opinião que nem tudo tem de ser judicializado, muitas questões podem ser resolvidas em 37 

conversas. Uma fala sua para os três candidatos durante a campanha para a Reitoria foi que são 38 

os olhos da Reitoria aqui fora, só que se encaminharem os problemas para a Reitoria e ela não 39 

resolver, ficam de mãos atadas. Reforça a solicitação de resposta aos ofícios e, se for o caso, 40 
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que marquem uma reunião com a diretoria do STU, para que discutam os assuntos pendentes. 1 

São várias denúncias, várias situações, e agradece a todos, inclusive ao professor Renê, que fez 2 

a fala em relação ao acontecimento lamentável na Câmara Municipal ontem, sente-se 3 

contemplada com a fala dele. Acha que a Unicamp tem tomado algumas medidas em relação a 4 

essa questão dentro da Universidade, mas ainda há muito o que fazer. O Conselheiro RENATO 5 

FALCÃO DANTAS diz que estão bem animados com a retomada econômica do Brasil, da 6 

Universidade, e os diretores da comunidade de Limeira se reuniram com a Reitoria, com a Depi, 7 

para solicitar retomada das obras em Limeira, que estão paradas há anos, o que causa sérios 8 

problemas nas atividades de ensino, pesquisa e extensão. Informa que a Reitoria e a Depi 9 

atenderam muito bem aos diretores de Limeira. Estão encaminhando as demandas que serão 10 

tratadas, mas elas envolvem grandes valores, portanto não prosperarão sem o apoio das outras 11 

unidades da Unicamp. Solicita às grandes unidades, aqueles que estão bem estabelecidas em 12 

pesquisa, que entendam o problema de Limeira, os apoiem, conversem com eles, porque 13 

preveem que na retomada todas as unidades têm demandas, todas desejam retomar suas obras, 14 

mas a Universidade assumiu um compromisso há anos e precisa finalizar as estruturas de 15 

Limeira. A Unicamp é referência em inclusão e em políticas de permanência, mas se ela não 16 

tratar bem as unidades de Limeira, terão uma evasão muito grande. Essas conversas começaram 17 

nas câmaras e os diretores precisam, no mínimo, entender o que está acontecendo. O 18 

MAGNÍFICO REITOR passa a palavra aos pró-reitores. A Conselheira RACHEL 19 

MENEGUELLO diz que acompanha a manifestação que foi feita aqui com relação ao que 20 

ocorreu ontem na Câmara Municipal de Campinas. Teve a notícia disso através do professor 21 

Wagner Romão, que é conselheiro desta Casa também, e é de fato um absurdo. Estão vivendo 22 

tempos bastante sombrios, parece que eles não terminam nunca, e essa é mais uma ocorrência 23 

nessa direção. Também acompanha a professora Dirce em sua manifestação contra o desmonte 24 

da educação no país. Não há mais nem onde reclamar sobre isso, mas informa que com relação 25 

à pós-graduação, continua a mesma situação absolutamente anômala, que é a suspensão da 26 

avaliação quadrienal. Na sexta-feira passada, o juiz que julgou a liminar que foi encaminhada 27 

contra a suspensão manteve a suspensão, pedindo manifestação do Ministério Público sobre 28 

isso. Então a situação continua, ontem houve uma reunião dos colégios da Capes, juntamente 29 

com a presidente da Capes, que apareceu na reunião para dizer que iria conversar com a AGU 30 

sobre o que estava acontecendo. Mas, de fato, as perspectivas de que isso seja breve e de que a 31 

avaliação volte à normalidade estão cada vez mais distantes. Não estão vendo um cenário muito 32 

positivo nisso, e não tem outras notícias. Em seguida, informa que houve um estudo da Fapesp 33 

sobre a formação de recursos humanos por cientistas brasileiras e acha bastante positivo fazer 34 

a menção desse estudo aqui na Cepe, porque esse estudo produziu um diagrama dessa 35 

genealogia acadêmica, falando das 50 cientistas brasileiras que mais formaram recursos 36 

humanos. Nesse diagrama, há seis colegas da Unicamp que estão entre as cientistas brasileiras 37 

que mais produziram alunos, recursos humanos e pesquisadores: são as professoras Elza 38 

Berquó, Carol Collins, Marlies Sazima, Sara Saad, Délia Amaya e Claudia Medeiros. É muito 39 

importante ver essa genealogia com as colegas da Universidade figurando nesse gráfico. 40 
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Também acha importante mencionar o assunto que consta no expediente suplementar, que diz 1 

respeito à vacinação dos alunos. A Reitoria considerou por bem colocar aqui para ciência e 2 

discussão antes que o assunto fosse para votação na Cepe de dezembro, porque estão colocando 3 

ali um condicionante importante. Sabem da necessidade da vacinação dos alunos, da 4 

obrigatoriedade que a comunidade deve ter com relação à segurança coletiva da saúde de todos, 5 

que passarão a frequentar o campus com muita regularidade, presencialmente a partir de 2022, 6 

e colocam ali algo que acha que vale a pena, não necessariamente debater, mas reafirmar, no 7 

artigo 4º da minuta proposta, que para o ano letivo de 2022 a matrícula dos alunos de graduação, 8 

de pós-graduação, de extensão e dos colégios fica condicionada à comprovação da imunização 9 

nos termos que essa deliberação coloca. Portanto, não tendo essa comprovação do esquema 10 

vacinal, ele não vai frequentar o campus, não vai frequentar a sala de aula, laboratórios, 11 

restaurante, biblioteca, e não vai ter sua matrícula efetivada. É interessante colocar isso para 12 

discussão porque é um condicionante importante, o aluno não vai cumprir o seu semestre se ele 13 

não fizer a comprovação. No âmbito da pós-graduação, uma das preocupações que os 14 

coordenadores colocam é com relação aos alunos especiais e de intercâmbio, porque eles 15 

também têm de ter um esquema vacinal comprovado. Dessa forma, solicitaram à DAC que 16 

viabilizasse um esquema de que no ato de inscrição em disciplinas, para que esses alunos 17 

especiais, seja feita a inserção dessa comprovação pelo sistema Siga da DAC, para que os 18 

professores que autorizam tenham ciência se esse aluno especial está ou não vacinado, tem ou 19 

não essas condições de segurança. Isso pode significar atraso de formatura, atraso de curso, 20 

uma série de constrangimentos da vida acadêmica do aluno se ele não cumprir isso. O 21 

Conselheiro JOÃO MARCOS TRAVASSOS ROMANO informa que foi realizada ontem a 22 

reunião dos pró-reitores de pesquisa do estado, com o professor Luiz Eugênio, diretor científico 23 

da Fapesp. São sempre muitos os assuntos, sempre é muito boa a reunião, mas talvez dois 24 

pontos mais importantes a destacar aqui são: o primeiro é que a Fapesp vai lançar em breve, 25 

talvez ainda este ano, mas para submissão no início do ano que vem, uma chamada 26 

multiusuário/infraestrutura, com investimento de centenas de milhões de reais, para enfatizar o 27 

conceito de facility. Já existem na Unicamp projetos de criar facilities em diversas áreas, e acha 28 

que esses projetos podem se beneficiar de uma chamada desse tipo. O segundo programa que 29 

ele comentou, uma outra vertente, bem diferente, mais na linha não de grandes grupos 30 

consagrados, mas de jovens docentes, de docentes recém-contratados, é justamente criar 31 

programas para esses colegas, para motivar esses colegas que estão em início de carreira, e às 32 

vezes até pelas últimas circunstâncias, da pandemia e tudo o mais, se encontram em um 33 

momento de eventual desânimo, desencorajamento. A ideia da Fapesp é criar os Projetos 34 

Iniciais, que não são bolsas, a ideia é avaliar o mérito, e não estarão competindo entre si. Mesmo 35 

havendo muitos jovens docentes, é importante que todos que sejam elegíveis se candidatem, e 36 

os que forem bem avaliados vão ganhar, não vão competir uns contra os outros. Em seguida, 37 

menciona os 21 cientistas que renunciaram conjuntamente à Ordem do Mérito Científico depois 38 

que outros dois colegas foram retirados da lista. A PRP presta homenagem a esses colegas pela 39 

honradez do gesto e, claro, pela qualidade, pelo exemplo de suas carreiras. Ontem na reunião 40 
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dos pró-reitores escreveram um breve artigo para ser publicado na grande imprensa que trata 1 

dos cortes recentes, e também desse episódio, que mais uma vez mostram os tempos difíceis 2 

para a comunidade científica e acadêmica. Em seguida, informa que saiu uma lista organizada 3 

pela Universidade de Stanford, junto com a Elsevier, dos 2% cientistas mais influentes 4 

sobretudo em termos de citações, fator de impacto, e nela constam 812 brasileiros, dentre os 5 

quais 62 da Unicamp, que não vai citar aqui nominalmente, mas deixa o seu cumprimento a 6 

esses colegas que figuram na lista. E, por fim, um rápido convite: hoje começa, às 14h, o 7 

congresso de iniciação científica da Unicamp, que é organizado pela equipe do Pibic da PRP. 8 

O Professor FERNANDO ANTÔNIO DOS SANTOS COELHO informa que a ProEC e a PRG 9 

vão lançar um edital, muito provavelmente no final do mês de novembro, que tem como 10 

objetivo começar o financiamento das atividades de integração, extensão e ensino. Esse edital 11 

deve envolver um total de R$200 mil, divididos entre as duas pró-reitorias, para fomentar essas 12 

ações, com a ideia inicial de medir qual é a demanda dessas atividades dentro da Universidade. 13 

Sabem que existe uma demanda reprimida razoavelmente importante, e a partir da avaliação 14 

dos resultados e do que encontrarem com esse edital, a ideia é manter essa integração entre as 15 

duas pró-reitorias, perenizando essa atividade, de maneira a fazer com que essas atividades de 16 

integração, ensino e extensão tenham financiamentos constantes e possam, dessa maneira, 17 

serem desenvolvidas. Isso está realmente se encaminhando muito bem. Solidariza-se com as 18 

palavras dos colegas que se manifestaram a respeito do incidente acontecido na Câmara 19 

Municipal de Campinas, é realmente uma situação extremamente desagradável esses episódios 20 

que estão se repetindo neste momento de barbárie que o país vem vivendo. Faz eco a todas as 21 

palavras e o sentimento de desagrado para esse tipo de situação. Informa que na semana passada 22 

fizeram alguns contatos com a Secretaria de Cultura e Economia Criativa do Estado de São 23 

Paulo, a conversa foi muito boa com a chefe de gabinete da Secretaria, e vai abrir a possibilidade 24 

de a Pró-Reitoria de Extensão e Cultura organizar uma série de atividades que envolvam a 25 

participação da secretaria estadual. Ações dessa natureza também estão sendo feitas com a 26 

secretaria municipal, e em breve a área de cultura da ProEC deve apresentar as propostas dessas 27 

atividades em comum. O Professor FERNANDO SARTI, respondendo ao professor Paulo 28 

Ronqui, diz que houve uma preocupação muito grande, quando elaboraram as deliberações 29 

aprovadas na CAD e no Consu, de não ferir a lei complementar 173, basicamente no item em 30 

que se criavam gastos permanentes com recursos humanos em 2021. O artigo 3º, citado pelo 31 

professor Paulo Ronqui, de reservas de recursos, vai nessa direção, e na aprovação das minutas 32 

deixaram muito claro que os recursos estariam sendo discutidos no Conselho Universitário 33 

orçamentário de dezembro. Tanto para aqueles concursos de livre-docente já realizados sem a 34 

vinculação, como os novos concursos que sequer se iniciaram, ou estejam em andamento, terão 35 

os recursos para que esses processos sigam ao longo de 2022. Também esclarece que no caso 36 

específico das progressões, elas não estarão sujeitas ao período eleitoral, diferente do caso das 37 

contratações, para as quais terão de estar atentos; o primeiro turno está marcado para 03 de 38 

outubro, então três meses antes é o período final para a questão de contratações. Mas, para as 39 

progressões, esse prazo não se aplica. Respondendo ao professor Serpa, que lhe encaminhou 40 
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algumas preocupações sobre questões que foram levadas à DGRH sobre os processos já em 1 

andamento, diz que a DGRH também está vivendo um momento de uma força-tarefa importante 2 

que é a progressão da Carreira Paepe. Como compromisso assumido, digitalizaram totalmente 3 

esse processo, o que realmente demandou e tem demandado um esforço muito grande de toda 4 

equipe da DGRH. Vai fazer uma reunião com a DGRH, com a Secretaria Geral, para alinharem 5 

o andamento desses processos de progressão, de contratação, que já estavam acontecendo e que 6 

foram interrompidos pela lei complementar 173, criando um mecanismo de como encaminhar 7 

isso para a DGRH para que eles possam ter sua sequência normalizada em 2022. Em referência 8 

ao professor Renato, diz que a reunião foi muito produtiva com os diretores de Limeira, mas é 9 

importante lembrar que a preocupação da PRDU e de toda gestão é de uma retomada gradual 10 

dos investimentos em infraestrutura. Infelizmente, por várias razões, inclusive de ordem 11 

financeira, a Universidade investiu muito pouco nesses últimos anos, o que certamente 12 

provocou uma deterioração importante da sua infraestrutura em várias áreas. E agora essa 13 

retomada se faz, mais do que nunca, necessária, inclusive pelas condições econômicas e 14 

financeiras. Isso foi muito discutido na própria reunião, que a retomada desses investimentos 15 

em infraestrutura vai um pouco além da questão financeira. Elas também passam por questões 16 

importantes a serem resolvidas no plano jurídico, no plano normativo, no plano institucional, 17 

medidas que já estão sendo adotadas para que possam realmente acelerar esses investimentos 18 

em infraestrutura. E certamente, como mostra toda a sistemática da Depi, Limeira faz parte 19 

desse pacote, faz parte desses investimentos, mas o ponto que o professor Renato tocou é muito 20 

importante. Quando pensam em alguns investimentos de uma ordem de grandeza bem mais 21 

elevada, que é o caso dos prédios em Limeira, terão de realmente pensar em uma sistemática 22 

para que esses investimentos sejam incluídos na lista de prioridades da Depi. Por fim, o 23 

professor Renato mencionou, e quem tem acompanhado os boletins da Aeplan verificou que a 24 

receita no período acumulado de janeiro a setembro cresceu na ordem de 30%, para despesas 25 

que tiveram um recuo da ordem de 1,5%, o que os leva a uma previsão para um saldo em 2021 26 

da ordem de R$350 milhões. É isso inclusive que tem saído na imprensa, que está muito atenta 27 

aos números da Unicamp. Com isso, o comprometimento da folha de pagamento em relação à 28 

arrecadação está na ordem de 72,5%, o que é talvez um dos níveis mais baixos de todos os 29 

tempos. Por outro lado, também já na elaboração da PDO 2022, seguindo por enquanto os 30 

primeiros indicadores da Secretaria do Estado em cima da PLOA, para sua proposta 31 

orçamentária 2022, os recursos que seriam destinados à Unicamp seriam da ordem de R$3,1 32 

bilhões, lembrando que esse é um número importante com que estarão trabalhando no Consu 33 

orçamentário, para pensarem inclusive nos recursos que o professor Paulo fez referência, para 34 

as progressões das três carreiras, Paepe, docentes e pesquisadores. O MAGNÍFICO REITOR 35 

passa a palavra ao professor Flávio Schmidt, assessor da Pró-Reitoria de Graduação, que está 36 

temporariamente assumindo as responsabilidades da PRG durante as férias do professor Ivan 37 

Toro. O Professor FLÁVIO LUÍS SCHMIDT diz que tem alguns informes relacionados à 38 

questão do retorno das aulas no primeiro semestre de 2022. Há uma preocupação por parte de 39 

vários coordenadores, com toda razão, e em função disso foi criado um GT para pensar esse 40 
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retorno, que já está com uma minuta pronta. O MAGNÍFICO REITOR observa que se trata da 1 

minuta que consta na pauta do Expediente da Sessão de hoje, e para qual a professora Rachel 2 

chamou a atenção sobre a questão da obrigatoriedade da vacina para efetivação da matrícula. O 3 

Professor FLÁVIO LUÍS SCHMIDT diz que é muito importante que esse documento avance o 4 

mais rápido possível, senão a DAC terá problemas com relação à matrícula que se inicia já 5 

agora no final do ano, com alunos se matriculando sem depositar o documento comprobatório 6 

da vacinação. Informa que está sendo feito um esforço para se adquirir uma série de 7 

equipamentos para as unidades no sentido de haver um ensino híbrido, em função do número 8 

grande de alunos que devem receber em algumas disciplinas, algumas turmas no semestre que 9 

vem. Talvez tenham dificuldade de alocação desses alunos em uma sala única, portanto estão 10 

fazendo um esforço para adquirir e vão testar amanhã inclusive alguns equipamentos de câmera 11 

para poder fazer uma transmissão em paralelo para outros lugares, para aumentar um pouco o 12 

grau de liberdade para essas aulas que vão ocorrer no ano que vem. O MAGNÍFICO REITOR 13 

diz que é importante o que o professor Flávio destacou, a questão das salas, estrutura de mídia, 14 

que está avançando bem. Ontem foram feitos testes já que deram resultados positivos, e serão 15 

completados. Eles estão testando em mais de algum local para ver se há alguma influência do 16 

local no desempenho dos equipamentos. Sobre a minuta, diz que a próxima Cepe será no dia 17 

07 de dezembro, dia 08 é feriado, e dia 09 é o início da matrícula de graduação, então o deadline 18 

será a próxima Cepe, na qual precisam aprovar uma minuta que regulamente a questão da 19 

vacinação dos alunos de graduação, pós-graduação, e assim por diante. A Conselheira MARIA 20 

LUIZA MORETTI diz, respondendo à senhora Elisabeth em relação à falta de respostas da 21 

Reitoria sobre ofícios encaminhados pelo STU e a falta de reuniões, que a CGU realizou pelo 22 

menos três reuniões com o sindicato, justamente para responder os questionamentos que lhes 23 

foram enviados. Entendem que as discussões que ocorreram durante as reuniões responderam 24 

os questionamentos, por essa razão não foram respondidas por escrito. Mas diz que podem 25 

responder por escrito. Sobre as medidas para a retomada presencial dos alunos, informa que há 26 

uma força-tarefa composta por um grupo de professores e profissionais Paepe trabalhando os 27 

detalhes que possibilitem a retomada dos alunos em março. Há esforços da Ctic em relação à 28 

verificação do suporte de rede nas salas de aula, para aquisição dos equipamentos que serão 29 

utilizados, e a ideia dessa força-tarefa é que, no início do ano letivo, 100% dos alunos assistam 30 

aula aqui da Universidade. O distanciamento não está mais citado nas normas do governo do 31 

Estado de São Paulo, mas isso não quer dizer que não irão manter distanciamento, até porque 32 

ele é saudável. Existem alguns planejamentos, estão sendo mapeadas todas as salas de aula, que 33 

serão visitadas pelos comitês de crise de cada unidade, e aquelas que estiverem com problemas 34 

muito sérios não serão utilizadas, e as que podem ser adequadas, serão adequadas. Também 35 

haverá um esforço de limpeza e manutenção dos aparelhos de ar-condicionado; está sendo 36 

contratada uma empresa para fazer isso para a Universidade como um todo, garantindo a melhor 37 

climatização das salas, além do que já foi colocado em relação a uma câmera de transmissão 38 

que permita que o aluno assista aula em salas que chamam de filhas. Esse grupo busca 39 

identificar salas de aula que tenham outra ao lado, então uma sala de aula maior com salas 40 
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menores ao lado. Nelas, serão distribuídos os alunos e haverá telões, para assistirem a aula ao 1 

lado do professor que está ministrando aula na sala maior. Essa força-tarefa tem trabalhado 2 

exaustivamente, inclui a Depi, diversos professores, a PRG e a PRPG, diversos profissionais, a 3 

Citic, o Cemeq. É uma tarefa multidisciplinar buscando mapear cada espaço de ensino que esta 4 

Universidade pode oferecer em suas melhores condições, porque desejam atingir o objetivo de 5 

100% dos alunos no campus em março, e precisam ter locais para abrigá-los, para ensinar. 6 

Informa também que junto ao grande projeto de Limeira, que o professor Renato colocou, existe 7 

um outro projeto, do aumento do número de residências e da conservação da Moradia, que são 8 

dois grandes projetos que envolvem um aporte financeiro importante, e eles deverão ser tratados 9 

de forma diferente dos projetos não tão grandes, que envolvem menor aporte financeiro e menor 10 

complexidade. Então isso está sendo também estudado, para que eles possam ser trabalhados 11 

de uma forma diferente dos outros projetos. Reforça, de qualquer forma, a importância de esses 12 

alunos serem vacinados para retornar, para a saúde dos alunos e dos profissionais que aqui 13 

trabalham. Devem pensar não só na própria saúde, pois a saúde individual influencia a saúde 14 

do próximo; é muito mais do que o direito de alguém querer ou não tomar vacina, ele está 15 

implicando na saúde de um outro ser humano. A vacinação é o item mais importante na 16 

prevenção e foi a responsável pela redução drástica do número de casos graves, de mortes e 17 

também do número de casos moderados. Houve um final de semana sem nenhuma procura no 18 

pronto-socorro por atendimento por qualquer tipo de síndrome gripal. Não há mais pacientes 19 

em UTI. Possuem alguns pacientes remanescentes nas enfermarias, que estão se curando, são 20 

pacientes que estiveram na UTI e estão em enfermaria, mas não tem havido internação de novos 21 

casos. Então isso é uma prova, e o Brasil chegou agora a número muito mais baixo de mortes 22 

diárias; esperam que zerem o número de mortes por dia por Covid. Junta-se aos colegas que se 23 

manifestaram sobre o ato bárbaro contra a vereadora na Câmara Municipal de Campinas. 24 

Deveria haver a evolução da humanidade, que contemplaria um maior entendimento do que é 25 

um ser humano, da beleza que representa ser um ser humano, da preciosidade que ele é, e jamais 26 

ofender e tratá-lo por sua cor, pelo seu gênero, por sua opção sexual. Então fica aqui o seu 27 

recado em relação a esse tipo de manifestação, que considera abominável dentro da sociedade 28 

brasileira e de qualquer sociedade no mundo. O MAGNÍFICO REITOR agradece à professora 29 

Maria Luiza pelas boas novas em relação ao controle da pandemia, o que interfere na área da 30 

Saúde da Unicamp. No Estado de São Paulo, nos últimos dias, não houve mortes por Covid, 31 

então é a prova cabal da importância da vacinação. Reforça a manifestação da professora Dirce 32 

e do professor Renê em relação à questão do Pibid, algo importante. A Unicamp não só fez a 33 

manifestação, como teve a ação do professor Fernando Sarti, da PRDU, de ir ao encontro de 34 

uma demanda para suprir esses recursos durante um período curto. Obviamente o objetivo não 35 

é substituir o programa ou substituir a Capes, mas impedir o seu desmanche e pressionar para 36 

que seja continuado. Sabem da importância disso na formação de pessoas, no impacto no ensino 37 

anterior à Universidade, e devem ter um olhar cada vez mais atento para a questão da formação 38 

de professores na Universidade. Precisam dar visibilidade a isso também, não só externamente, 39 

mas internamente, para a própria comunidade perceber o papel que a Unicamp tem. Esteve na 40 
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semana passada, junto com a diretoria da Faculdade de Educação Física, visitando o Centro 1 

Paralímpico Brasileiro. O Brasil é um dos países que se destaca no esporte paralímpico, e a 2 

Faculdade de Educação Física e o Departamento de Estudos da Atividade Física Adaptada são 3 

um dos mais importantes locais de formação de pessoas para treinamento de atletas 4 

paralímpicos. Além da surpresa extremamente positiva de ver uma estrutura aqui em São Paulo 5 

realmente de excelente qualidade para esse treinamento dos atletas, o que mais o surpreendeu 6 

foi andar cerca de duas horas por esse complexo e em cada local que entravam encontravam 7 

uma pessoa que ou fez graduação, ou fez mestrado ou fez doutorado na Universidade Estadual 8 

de Campinas. É a maior formação de recursos humanos no Brasil todo envolvido em uma 9 

atividade extremamente importante. É um esporte de competição, mas o impacto disso na 10 

inclusão, na autoestima das pessoas é muito grande, e isso é também um desempenho 11 

importante para a Universidade. Está agora também conversando com o pessoal da Secretaria 12 

Executiva de Comunicação, precisam dar visibilidade a essas realizações, porque elas são prova 13 

cabal do impacto que a Unicamp tem, fazendo a diferença no país em alguns aspectos, e isso 14 

tem uma importância muito grande para o futuro. E a questão da formação de professores não 15 

tem dúvida de que é algo que precisam olhar com muito mais carinho. Há outras iniciativas que 16 

os aproximam também das esferas municipais, como a participação do Nepo na formulação do 17 

Programa de Desenvolvimento Urbano Integrado, da Agência Metropolitana de Campinas, e 18 

deveriam usar essas estruturas também para aproximar questões como essa, da comissão de 19 

formação de professores da residência pedagógica do conjunto da estrutura de ensino estadual 20 

e municipal na região. Construir essas relações amplia a importância da Unicamp para fora, e 21 

para a Universidade também amplia a importância disso na sua atividade interna, então solicita 22 

que pensem nisso com bastante profundidade. Solidariza-se com os comentários já feitos em 23 

relação ao ocorrido na Câmara Municipal; foram ações de algumas pessoas que foram 24 

pressionar, têm direito de expressar as suas opiniões, mas não de cometer delitos contra outras 25 

pessoas na comunidade, porque não se trata de expressar opinião, é cometer delito de fato. 26 

Aproveita a oportunidade para dizer que amanhã ocorrerá a abertura da Unicamp Afro; 27 

portanto, não é só a manifestação da Universidade contra esse tipo de coisa que tem ocorrido 28 

com frequência na sociedade, mas a sua capacidade de fazer ações positivas, seja com as 29 

políticas de inclusão, seja dando visibilidade a essa questão. A programação do evento está na 30 

página da Diretoria Executiva de Direitos Humanos, começa às 15h amanhã e contará com a 31 

presença do professor José Vicente, Reitor da Universidade Zumbi dos Palmares para essa 32 

abertura. Convida todos para acompanhar. Devem não só se posicionar contra esse tipo de 33 

ocorrência, mas também mostrar que possuem uma ação afirmativa de colocar isso na pauta das 34 

realizações da Universidade. Também informa que hoje haverá a abertura, às 14h, do XXIX 35 

Congresso de Iniciação Científica, para a qual convida a todos. Comenta que a prova da 36 

primeira fase do vestibular Unicamp foi muito elogiada, uma prova trabalhosa, de dificuldade 37 

média, mas que foi muito elogiada pelos professores do ensino pré-universitário. Obteve a 38 

informação através do professor José Alves, diretor da Comvest, que o número de ausentes 39 

caiu: no ano passado havia sido 13,8%, este ano foi 7,7%, então agradece à Comissão pelo 40 
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trabalho, pelo sucesso na realização dessa etapa do vestibular. Com relação às questões de 1 

infraestrutura já foram dadas informações, e para algumas informações dará um olhar um pouco 2 

diferente: possuem uma dificuldade este ano, com a lei complementar 173, e terão uma 3 

dificuldade no ano que vem por conta da eleição. Portanto, estão em uma situação em que terão 4 

dificuldade de reposição de pessoas, e de concurso em geral por causa do tempo escasso para 5 

promover essas questões. Estão presos entre duas regras que dificultam saídas. Terão de pensar 6 

em estratégias para diminuir o impacto disso, estão pensando em ampliar as bolsas PED e PAD. 7 

Há uma questão que terão de discutir, imagina que em alguma Cepe futura, que é o impacto 8 

disso nos departamentos. Solicitaram um levantamento das questões de aposentadoria para 9 

poderem se preparar para situações difíceis de encolhimento de departamentos, de área de 10 

ensino, e isso tem impactos na qualidade da formação das pessoas, que vão ter de suprir de 11 

alguma forma, e impactos institucionais na questão departamental. De alguma forma, já tiveram 12 

momentos polêmicos dessa discussão; estão achando que a melhor forma de enfrentar é olhar 13 

o problema como um todo, pois ele aparecerá nos próximos anos inevitavelmente, e a solução 14 

mais duradoura dependerá de ter uma política de reposição também mais duradoura. Terão de 15 

pensar no que fazer nesse período intermediário em função de legalidades, de problemas 16 

jurídicos, e em função da dificuldade de repor eventualmente na demanda necessária. A 17 

previsão é algo em torno de 500 professores que podem se aposentar, que corresponde a mais 18 

ou menos 1/4 do conjunto de professores da Universidade. Sobre a Fapesp, o professor João 19 

Romano já deu algumas informações, e ele já havia também informado em reuniões passadas 20 

que a Fapesp estava preocupada com a queda da demanda de projetos de pesquisa. É importante 21 

dizer que isso obviamente tem algum componente associado também a bolsas, mas tiveram 22 

acesso às estatísticas, a Fapesp está também no limite do seu comprometimento financeiro com 23 

bolsas, ela tem estatutariamente algo em torno de 1/3 de recursos que podem ser aplicados em 24 

bolsas. Então é uma situação difícil de resolver, eles estão pensando em alternativas de editais, 25 

uma é o edital de infraestrutura, e outro, dado o perfil hoje em particular da Unicamp, de muitos 26 

jovens docentes, seria algum projeto mais formatado para esses jovens docentes. Não é algo 27 

decidido, mas seria um foco para minimizar o impacto da pandemia na produção acadêmica, 28 

científica e formação de pessoas. Haverá um efeito, é inevitável, mas talvez seja tempo ainda 29 

de agir para minimizar um pouco o impacto futuro. Sobre a manifestação da senhora Elisabeth, 30 

informa que algumas questões foram já encaminhadas. O décimo terceiro será adiantado para 31 

dia 16, e vêm tomando ações conjuntas no Cruesp, sempre que possível, por isso às vezes é 32 

difícil dar uma resposta específica. Por vezes existe conflito entre uma agenda conjunta e uma 33 

pressão localizada, então as pessoas poderiam entender que o ritmo anda um pouco mais 34 

devagar porque desejam preservar uma ação conjunta, que é uma ação discutida e deliberada 35 

no Cruesp. Algumas pautas específicas foram tratadas: o ITN foi restituído com a retomada das 36 

atividades; a questão da DEdIC vem sendo tratada pela Diretoria Executiva do Ensino Pré-37 

Universitário diretamente com as professoras envolvidas; fizeram reunião com os aposentados, 38 

que também foi uma demanda do STU; a questão de crianças e dependentes da Funcamp no 39 

transporte fretado exige análise da PG, ela está encaminhada para essa análise. Algumas 40 
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questões foram tratadas junto ao GGBS e existem coisas que já foram judicializadas, em 1 

particular a questão do vale-alimentação para funcionário CLT, então isso foi judicializado por 2 

própria iniciativa do sindicato, agora tem de deixar agora o trâmite correr na justiça, não há 3 

muito o que fazer. Então, várias questões da pauta já estão sendo parcialmente resolvidas. Às 4 

vezes estão com a preocupação não de responder a ofício diretamente, mas executar ações que, 5 

na medida do que seja possível para a gestão, vão atendendo a essas demandas e resolvendo o 6 

problema. No caso do ônibus fretado, precisam ter uma opinião jurídica, porque estão mexendo 7 

com recurso público, de toda forma, e possuem restrições colocadas em relação a isso. Foi 8 

bastante destacada a questão da minuta, que colocaram no Expediente, em vez de colocar 9 

diretamente em votação. É um assunto delicado, que envolve polêmicas que podem afetar a 10 

comunidade. Então consideram muito importante que seja uma decisão o mais discutida e 11 

consensual possível das câmaras. Preferiram que a decisão ficasse próxima ao período de 12 

matrícula, mas que a iniciativa da minuta fosse divulgada com bastante antecedência. Solicita 13 

aos diretores, aos membros das câmaras, às congregações, que discutam bem isso, para que seja 14 

realmente uma medida que envolva uma posição consensual o máximo possível da comunidade, 15 

porque vão enfrentar polêmicas a respeito disso. Obviamente são questões que têm decorrências 16 

e terão de ser capazes de defender posições, portanto precisam construir essa discussão com 17 

antecedência. Em seguida, propõe votos de pesar às famílias de: Luiza Helena Passone, 18 

funcionária do GGBS, que faleceu no dia 31 de outubro; e Mateus de Barros Julião, aluno da 19 

Faculdade de Educação, do curso de Pedagogia, que faleceu no dia 05 de novembro. Sobre a 20 

questão da medalha do Mérito Científico, cuja polêmica todos acompanharam, informa que os 21 

Pró-Reitores de Pesquisa estão se manifestando. Será realizada hoje uma reunião da União de 22 

Universidades da América Latina e Caribe e eles já estão preparando também uma manifestação 23 

que será enviada provavelmente às embaixadas nos países das outras universidades, em uma 24 

iniciativa do presidente da Udual, que é mexicano. Nada mais havendo a tratar, o MAGNÍFICO 25 

REITOR declara encerrada a Sessão e, para constar, eu, Ângela de Noronha Bignami, Secretária 26 

Geral, lavrei a presente Ata e solicitei a Aline Marques que a digitasse para ser submetida à 27 

aprovação da Câmara de Ensino, Pesquisa e Extensão. Campinas, 09 de novembro de 2021.  28 

 

NOTA DA SG: A presente Ata foi aprovada na 374ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA CÂMARA DE ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO, realizada em 07 
de dezembro de 2021, sem alterações. 

 

 

 


